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I. PRINCIPALI VERBI DI MOTO SENZA PREFISSI 

 

Caratteristiche 

 

► Si suddividono in coppie di MONODIREZIONALI — PLURIDIREZIONALI 

● Monodirezionali (o unidirezionali) indicano il movimento in una direzione 

● Pluridirezionali indicano il movimento in diverse direzioni, quindi anche 

di andata-ritorno 

 

► Si suddividono per MODALITÀ DI MOVIMENTO 

● Intransitivi: 

 Monodirezionali Pluridirezionali 

a piedi (camminare) идти́ ходи́ть 

con un mezzo di trasporto via terra 

(viaggiare in auto, bus, treno, ecc.) 

éхать éздить 

di corsa (correre) бежа́ть бéгать 

via acqua (nuotare, navigare) плыть пла́вать 

via aerea (volare) летéть лета́ть 

 

● Transitivi: 

 Monodirezionali Pluridirezionali 

spostamento di persone o di oggetti a 

piedi (portare) 

нести́ носи́ть 

con un mezzo di trasporto (trasportare) везти́ вози́ть 

conduzione  

(condurre, guidare, accompagnare) 

вести́ води́ть 
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Coniugazione al presente  

 

► Alcuni verbi subiscono una mutazione oppure l’aggiunta della consonante 

tematica 

 

● Verbi che all’infinito terminano in -ти (I coniugazione): 

идти́ → я идý, ты идёшь, он/она идёт, мы идём, вы идёте, они идýт   

нести́ → я несý, ты несёшь, он/она несёт, мы несём, вы несёте, они несýт 

везти́ → я везý, ты везёшь, он/она везёт, мы везём, вы везёте, они везýт 

вести́ → я ведý, ты ведёшь, он/она ведёт, мы ведём, вы ведёте, они ведýт   

       

● Verbi che all’infinito terminano in -ать (I coniugazione): 

пла́вать → я пла́ваю, ты пла́ваешь, он/она пла́вает... они пла́вают    

бéгать → я бéгаю, ты бéгаешь, он/она бéгает... они бéгают 

лета́ть → я лета́ю, ты лета́ешь, она/она лета́ет... они лета́ют          

 

!!! Irregolare: 

éхать → я éду, ты éдешь, он/-а éдет, мы éдем, вы éдете, они éдут (tonema fisso) 

 

● Verbi che all’infinito terminano in -ить (II coniugazione): 

ходи́ть → я хожý,  ты хóдишь, он/-а хóдит, мы хóдим, вы хóдите, они хóдят   

éздить → я éзжу, ты éздишь, он/-а éздит, мы éздим, вы éздите, они éздят  

носи́ть → я ношý, ты нóсишь, он/-а нóсит, мы нóсим, вы нóсите, они нóсят  

вози́ть → я вожý, ты вóзишь, он/-а вóзит, мы вóзим, вы вóзите, они вóзят 

води́ть → я вожý, ты вóдишь, он/-а вóдит, мы вóдим, вы вóдите, они вóдят         

 

● Verbo che all’infinito termina in -ыть (I coniugazione): 

плыть → я плывý, ты плывёшь, он/-а плывёт, мы плывём, вы плывёте,  

        они плывýт 
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● Verbo che all’infinito termina in -еть (II coniugazione): 

летéть → я лечý, ты лети́шь, он/она лети́т, мы лети́м, вы лети́те, они летя́т  

 

● Verbo di coniugazione mista: 

бежа́ть → я бегý, ты бежи́шь, он/она бежи́т, мы бежи́м, вы бежи́те, они бегýт 

 

 

Coniugazione al passato 

● Forme regolari: 

пла́вать → пла́вал, плав́ала, пла́вали    

бéгать → бéгал, бéгала, бéгали 

лета́ть → лета́л, ты летал́а, лета́ли          

éхать → éхал, éхала, éхали 

ходи́ть → ходи́л, ходи́ла, ходи́ли   

éздить → éздил, éздила, éздили  

носи́ть → носи́л, носи́ла, носи́ли 

вози́ть → вози́л, вози́ла, вози́ли 

води́ть → води́л, води́ла, води́ли  

летéть → летéл, летéла, летéло, летéли 

плыть → плыл, плыла́, плылó, плы́ли (l’accento mobile) 

бежа́ть → бежал́, бежал́а, бежа́ли 

 

●  Forme irregolari: 

нести́ → нёс, несла́, неслó, несли́ 

везти́ → вёз, везла,́ везлó, везли́ 

вести́ → вёл, вела́, велó, вели́ 

 

●  Forme suppletive:  

идти́ → шёл, шла, шло, шли   
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Coppie aspettuali 

 

► Si formano principalmente dai verbi monodirezionali con il prefisso по-. Ad es.: 

идти / пойти ехать / поехать 

Esempi: 

Я иду домой. Sto andando a casa. 

Я пойду в кино завтра. Domani andrò al cinema. 

Я шёл домой через парк. Stavo andando a casa attraversando il parco. 

Анна пошла в кино. Anna è andata al cinema. (è ancora lì) 

Я хожу в спортзал каждый день. Vado in palestra ogni giorno. 

Я ходила в спортзал вчера. Ieri sono andata in palestra. (andata-ritorno) 

Я еду в Рим. Sto andando a Roma. 

Я поеду в Рим через неделю. Andrò a Roma tra una settimana. 

Я ехала в Рим 6 часов. Ho viaggiato  per 6 ore per arrivare a Roma. 

Анна поехала в Москву. Anna è andata a Mosca. (è ancora lì) 

Я езжу в Москву два раза в год. Vado a Mosca due volte all’anno. 

Вчера я ездила в Венецию. Ieri sono andata a Venezia. (andata-ritorno) 

Иван бежит на работу. Ivan sta andando al lavoro di corsa. 

Иван бегает каждое утро в парке. Ivan corre ogni mattina nel parco. 

Этот корабль плывёт в Грецию. Questa nave è diretta in Grecia. 

Я хорошо плаваю. Io nuoto bene. 

Этот самолёт летит в Киев. Questo aereo è diretto a Kiev. 

Чайки летают над морем. I gabbiani volano sopra il mare. 

Турист несёт большой чемодан. Quel turista sta portando una grande valigia. 

Анна всегда носит джинсы. Anna porta sempre i jeans. 

Мама везёт детей на машине. La mamma porta i bambini in auto. 

Этот автобус возит школьников. Questo bus trasporta gli scolari. (sempre) 

Я веду бабушку к врачу. Sto accompagnando la nonna dal medico. 

Учитель ведёт урок. L’insegnante conduce la lezione. (ora) 

Журналист ведёт телепередачу. Il giornalista conduce la trasmissione. (ora) 

Гид водит туристов по музеям. La guida porta i turisti ai musei. (sempre) 

Он не водит машину. Lui non guida la macchina. (mai) 
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II. VERBI DI POSIZIONE 

 

► Si differenziano in transitivi che presuppongono un movimento e quindi 

reggono il complemento di moto a luogo (Accusativo) e intransitivi che indicano la 

posizione statica e quindi reggono il complemento di stato in luogo (Prepositivo) 

Transitivi (perfettivi / imperfettivi) Intransitivi 

ста́вить / поста́вить (mettere in verticale) стоя́ть (stare in piedi) 

класть / положи́ть (mettere in orizzontale) лежа́ть (stare disteso, giacere) 

вéшать / повéсить (appendere, impiccare) висéть (stare appeso) 

 

 

► Si differenziano per azione-movimento e azione statica 

Azione-movimento  Azione statica 

сади́ться / сесть (mettersi a sedere) сидéть (stare seduto) 

ложи́ться / лечь (distendersi) лежа́ть (stare disteso, giacere) 

 

N.B. Coppie aspettuali irregolari (impf / perf):   

сади́ться / сесть 

ложи́ться / лечь 

класть / положи́ть 
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Coniugazione al presente e al futuro perfettivo 

 

● Alcuni verbi subiscono la mutazione o l’aggiunta della consonante tematica 

 

● Verbi che all’infinito terminano in -сть (I coniugazione): 

класть → я кладý, ты кладёшь, он/она кладёт, мы кладём, вы кладёте,  

        они кладýт 

сесть (futuro perf.) → я ся́ду, ты ся́дешь, он/она ся́дет, мы ся́дем, вы ся́дете,  

         они ся́дут 

 

● Verbo che all’infinito termina in -чь (I coniugazione): 

лечь (futuro perf.) → я ля́гу, ты ля́жешь, он/она ля́жет, мы ля́жем, вы ля́жете,  

        они ля́гут 

 

● Verbo che all’infinito termina in -ать (I coniugazione): 

вéшать → я вéшаю, ты вéшаешь, он/она вéшает, мы вéшаем, вы вéшаете, 

         они вéшают 

 

● Verbi che all’infinito terminano in -ать, -ять (II coniugazione): 

лежа́ть → я лежý, ты лежи́шь, он/она лежи́т, мы лежи́м, вы лежи́те,  

         они лежа́т 

стоя́ть → я стою́, ты стои́шь, он/она стои́т, мы стои́м, вы стои́те, они стоя́т 
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● Verbi che all’infinito terminano in -ить (II coniugazione): 

ста́вить → я ста́влю, ты ста́вишь, он/-а ста́вит, мы ста́вим, вы ста́вите,  

они ста́вят 

положи́ть  (futuro perf.) → я положý, ты полóжишь, он/-а полóжит,  

        мы полóжим, вы полóжите, они полóжат 

повéсить (futuro perf.) → я повéшу, ты повéсишь, он/-а повéсит,  

      мы повéсим, вы повéсите, они повéсят 

сади́ться → я сажýсь, ты сади́шься, он/-а сади́тся, мы сади́мся,  

  вы сади́тесь, они садя́тся 

ложи́ться → я ложýсь, ты ложи́шься, он/-а ложи́тся, мы ложи́мся,  

   вы ложи́тесь, они ложа́тся 

 

● Verbi che all’infinito terminano in -еть (II coniugazione): 

сидéть → я сижý, ты сиди́шь, он/-а сиди́т, мы сиди́м, вы сиди́те, они сидя́т 

висéть → я вишý, ты виси́шь, он/-а виси́т, мы виси́м, вы виси́те, они вися́т 
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Coniugazione al passato 

 

● Forme regolari: вéшать → вéшал, вéшала, вéшали 

лежа́ть → лежа́л, лежа́ла, лежа́ло, лежа́ли 

стоя́ть → стоя́л, стоя́ла, стоя́ло, стоя́ли 

ста́вить → ста́вил, ста́вила, ста́вили 

положи́ть  → положи́л, положи́ла, положи́ли 

повéсить → повéсил, повéсила, повéсили 

сидéть → сидéл, сидéла, сидéли 

висéть → висéл, висéла, висéло, висéли 

 

сади́ться → сади́лся, сади́лась, сади́лось, сади́лись 

ложи́ться → ложи́лся, ложи́лась, ложи́лись 

 

● Forme irregolari — verbi che all’infinito terminano in -сть е in -чь: 

класть → клал, кла́ла, кла́ли 

сесть → сел, сéла, сéло, сéли 

лечь → лёг, легла́, леглó, легли́ 

Esempi: 

Я поставила вазу на стол. Ho messo il vaso sul tavolo. 

Ваза стоит на столе. Il vaso sta sul tavolo. 

Я всегда кладу ключи в карман. Metto sempre le chiavi in tasca. 

Я положила книги на стол. Ho poggiato i libri sul tavolo. 

Книги лежат на столе. I libri sono sul tavolo. 

Я повесила платье в шкаф. Ho appeso l'abito nell'armadio. 

Платье висит в шкафу. L'abito è appeso nell'armadio. 

Анна обычно садится в кресло. Anna di solito si siede in poltrona. 

Анна села на диван. Anna si è seduta sul divano. 

Анна сидит на диване. Anna sta seduta sul divano. 

Анна ложится спать рано. Anna va a dormire presto. (sempre) 

Анна легла на диван. Anna si è distesa sul divano. 

Анна лежит на диване. Anna sta distesa sul divano. 
 


